

Für die Schüler\*innen der Klassen 7A1, 7A2, 7A3 und eines Teils der 7fm kommt im nächsten Schuljahr eine dritte Fremdsprache hinzu, am RSG sind dies **Latein oder Spanisch**.

Die Wahl der dritten Fremdsprachen erfolgt durch die Erziehungsberechtigten

**bis Mittwoch, dem 13.05.2020**, über die Homepage des RSG:

Link und Passwort wurden den Familien per Mail übermittelt.

Auf Anfrage richten die Fachkolleginnen auch gerne eine Telefon-Sprechstunde zur Wahl der 3. Fremdsprache ein.

Wenden Sie sich bei Fragen auch gerne per E-Mail an uns: [vonmoers@rsg-saarlouis.de](mailto:vonmoers@rsg-saarlouis.de)

Die gewählte Fremdsprache muss bis Ende der Klasse 10 fortgeführt werden. Folgende Übersicht soll Eltern und Kinder bei der Entscheidung unterstützen, für das Kind die geeignete Fremdsprache zu wählen:

Latein	Spanisch
<p><b>Ziele und Besonderheiten des Unterrichts:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Übersetzung, aber nur aus Latein ins Deutsche, vorrangiges Ziel: adäquate Übertragung antiker Originaltexte)</li> <li>▪ Schulung des detaillierten Leseverstehens</li> <li>▪ genaue Analyse des Textes und Textinterpretation</li> <li>▪ nicht vorgesehen: Benotung der Aussprache, Hörverstehen, Textproduktion in der Fremdsprache</li> </ul>	<p><b>Ziele und Besonderheiten des Unterrichts:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ vorrangige Ziele: gelingende Kommunikation (mündlich und schriftlich), freies Sprechen, zielführende Informationsentnahme</li> <li>▪ aktive Trainingsfelder wie bei den anderen modernen Fremdsprachen: Verstehen und Ausdruck (jeweils und mündlich und schriftlich), sinngemäße Übersetzung</li> <li>▪ Aussprache nahe an der Schriftsprache (transparenter als Französisch oder Englisch)</li> </ul>
<p><b>Nebeneffekte und Möglichkeiten:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ ideale Grundlage für das Erlernen weiterer Sprachen (insbesondere romanische)</li> <li>▪ Förderung der Ausdrucksfähigkeit auch im Deutschen (z. B. durch genaues Übersetzen)</li> <li>▪ Vertiefung von Textmethoden</li> <li>▪ Förderung der Studierfähigkeit, Vermittlung von Schlüsselqualifikationen durch intensive Textarbeit</li> <li>▪ Erwerb des Latinums (Voraussetzung für viele Studienfächer)</li> </ul>	<p><b>Nebeneffekte und Möglichkeiten:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Erlernen der Muttersprache von über 360 Millionen Menschen</li> <li>▪ Platz 4 der meistgesprochenen Sprachen, alltäglich genutzt in über 20 Ländern weltweit</li> <li>▪ leichteres Lernen durch Parallelen zu anderen romanischen Sprachen</li> <li>▪ von Vorteil in kaufmännischen und touristischen Berufen und allen Berufen mit internationalem Kontakt</li> </ul>
<p><b>Themen:</b> Alltagsleben im antiken Rom, Geschichte Roms und seiner Provinzen, Einblicke in antike Kultur und Philosophie, berühmte Persönlichkeiten der Antike, Fortwirken der Antike in der heutigen Zeit,</p>	<p><b>Themen:</b> Lebenswirklichkeit in über 20 Ländern, Landeskunde und Kultur von Spanien (Alltagskultur, Feste, Geschichte, ...) Kultur von Minderheiten, berühmte Persönlichkeiten</p>

Iris von Mörs

Abteilungsleiterin Didaktik, Robert-Schuman-Gymnasium, 04.05.2020